

# Navarra y Cataluña cuentan con los mejores universitarios de España - elEconomista.es - 16/02/2017

## Navarra y Cataluña cuentan con los mejores universitarios de España

Según un informe de la Fundación CYD, estas son las comunidades con mayor tasa de rendimiento para estudios de grado. Además, País Vasco y Navarra, son las regiones donde los estudios se finalizan en cuatro años. Las más rezagadas, Canarias y Andalucía

Noelia García MADRID.

Solo el 74 por ciento de los estudiantes de una universidad a distancia acaba sus estudios en el tiempo teórico previsto (cuatro años). Por su parte, los universitarios de la presencial cuentan con una tasa de idoneidad (porcentaje de graduados en el tiempo teórico previsto) cinco veces superior, estando la media española en un 34 por ciento, según el informe *Las universidades españolas. Una perspectiva autonómica 2016* de la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CYD), que preside Ana Botín, desglosa por comunidades autónomas y universidades los datos más relevantes - la mayoría del curso académico 2014-2015 - sobre financiación universitaria y evolución de ingresos y gastos, precios públicos, egresados y su desempeño académico, resultados laborales de los graduados superiores, la tasa de empleo o paro, inserción laboral o investigación y transferencia.

### LOS GALLEGOS, LOS MÁS PROCLIVES A ESTUDIAR UN MÁSTER TRAS FINALIZAR LOS ESTUDIOS DE GRADO

Así, cabe destacar que en País Vasco (62,8 por ciento) y Navarra (63,8 por ciento) es donde más universitarios terminan sus estudios en cuatro años y Canarias (27,2 por ciento), Andalucía (28,8 por ciento) y Baleares (29,9 por ciento), donde menos.

### Tasa de rendimiento

La tasa de rendimiento -porcentaje de créditos aprobados respecto a los matriculados- va desde unos máximos del 86,6 por ciento en Navarra y en torno al 83 por ciento en Cataluña y la Comunidad Valenciana, hasta unos mínimos del 72,3 por ciento en Asturias. Asimismo, la media española está en un 77,2 por ciento, con un número medio de créditos por alumno del 52,6 por ciento.

Además, en la región catalana, el informe ha corroborado algo que los rankings internacionales ya desvelan. Cataluña tiene el mejor sistema universitario en España, por delante de Madrid, Navarra y País Vasco. Ocupa una posición de líder

### Radiografía de la universidad española

Graduados universitarios y mercado de trabajo  
Egresados. Estudios de grado. Total y por género, edad y procedencia. Curso 2014-2015, datos definitivos

	TOTAL	% SOBRE TOTAL	RATIO EGRESADOS/ POBLACIÓN 2014 (MILES)	MUJERES	MENOS DE 25 AÑOS	MÁS DE 30 AÑOS	% SOBRE TOTAL	ALUMNOS DE PROCEDENCIA EXTRANJERA
<b>Total</b>	<b>223.596</b>	<b>100,0</b>	<b>4,81</b>	<b>57,6</b>	<b>60,1</b>	<b>16,5</b>	<b>2,8</b>	
U. presenciales	210.092	94,0	4,52	57,5	63,6	12,9	2,9	
Andalucía	37.497	16,8	4,47	59,5	62,9	11,0	2,0	
Aragón	5.688	2,5	4,28	56,2	67,7	12,7	2,4	
Asturias	3.498	1,6	3,32	56,5	64,6	10,6	0,8	
Islas Baleares	1.807	0,8	1,61	62,8	62,4	14,0	2,6	
Islas Canarias	5.782	2,6	2,73	62,8	57,5	15,4	3,3	
Cantabria	1.534	0,7	2,62	54,1	70,1	9,3	1,7	
Castilla-La Mancha	4.057	1,8	1,96	60,0	68,0	9,8	1,5	
Castilla y León	18.010	8,1	7,25	55,3	52,2	26,1	1,8	
Cataluña	31.983	14,3	4,32	57,0	69,2	9,2	4,5	
C. Valenciana	24.004	10,7	4,85	55,6	61,9	13,0	3,3	
Extremadura	2.557	1,1	2,34	60,9	68,9	8,8	1,2	
Galicia	9.813	4,4	3,58	60,0	60,7	12,1	1,3	
Madrid	43.543	19,5	6,83	56,2	62,0	13,3	4,2	
Murcia	7.175	3,2	4,90	60,1	62,1	17,2	1,5	
Navarra	3.068	1,4	4,82	55,7	82,6	3,8	4,1	
País Vasco	9.255	4,1	4,27	56,8	75,4	7,6	1,4	
La Rioja	821	0,4	2,61	56,9	58,6	19,1	1,6	
U. no presenciales	13.504	6,0	0,29	60,4	5,7	72,8	1,5	

Tasa de empleo



Egresados en grado y primer y segundo ciclo en el curso 2009-2010, situación a finales de 2014.

Fuente: Informe Las Universidades Españolas. Una perspectiva autonómica 2016. Fundación CYD.

razgo en transferencia de conocimiento, orientación internacional.

La Universidad Politécnica de Cataluña, la Autónoma de Barcelona y la de Barcelona son los tres mejores centros universitarios presenciales. En la edición 2016 del Ranking CYD, Cataluña cuenta con el sistema universitario que mejor comportamiento registraba, en global, atendiendo a los 32 indicadores, contó con 21 indicadores en el grupo de rendimiento elevado. Le siguieron Madrid, Navarra y País Vasco, con 18 indicadores en dicho grupo.

En cuanto a la tasa de abandono de los estudios de grado, por un lado se encuentran Baleares y Canarias con unos valores en el entorno del 23-24 por ciento y, por el otro, a Castilla y León, con el 12,3 por ciento. La media para el primer año de estudios se sitúa en un 22,5 por ciento, para las universidades presenciales en un 17,2 por ciento y para las no presenciales en un 42,8 por ciento.

Asimismo, el porcentaje de alumnos que tras finalizar el grado se matricula en un máster el curso inmediatamente posterior ha mantenido

Tasa de idoneidad



La tasa de idoneidad es el porcentaje de estudiantes que finalizan la titulación en el tiempo teórico previsto. Se consideran estudios de 4 años (Cohorte de entrada 2009-2010).

una tendencia al alza estos últimos años y más durante la crisis. Especializarse es la manera más fácil de encontrar un empleo cuando se finalizan los estudios. Galicia es donde más alumnos eligen cursar un programa de posgrado (30,4 por ciento) junto con Extremadura (28,8 por ciento). Por el contrario, Castilla y León (8,1 por ciento) y La Rioja (8,6 por ciento) son las que menos.

### Abandono de los másteres

El abandono en los programas de máster también es significativo. La media para el primer curso se sitúa

en un 17 por ciento, para las presenciales, en un 16,01 por ciento y para las no presenciales, en un 24,2 por ciento. La comunidad que lidera el ranking en abandono es La Rioja, seguida de Madrid; y en el final de la lista, Castilla y León y Navarra.

Cabe destacar en este apartado, que la universidad pública ha perdido terreno en estos últimos años, frente a la privada. Y que los universitarios aún mantienen un año o dos de media para emprenderse en la aventura del máster. Según los expertos, antes de la crisis, los estudiantes se tomaban un año sabático para estudiar, viajar o probar suerte en el mercado laboral. Pero ahora, ya no hay tiempo para eso.

Los alumnos matriculados en un programa de posgrado en la privada se incrementaron en un 52 por ciento entre 2012 y 2015, mientras que en la pública bajó un 2,8 por ciento, según datos de la Central Sindical Independiente y de Funcionarios (CSIF). Además, los precios públicos han crecido tanto (el

### LOS MATRICULADOS EN POSGRADOS EN LA PRIVADA SE INCREMENTARON EN UN 52% ENTRE 2012 Y 2015

precio es tres veces superior al del grado) que los estudiantes ya no eligen estas instituciones al haberse equiparado los precios con las privadas.

El precio medio de la matrícula de grado asciende a 1.100 euros, mientras que el de máster es de 2.020, aunque estas cifras pueden variar significativamente entre comunidades, con una horquilla de hasta 1.298 euros.

### Tasa de empleo

El informe también hace un repaso por las mayores y menores tasas de empleo. Así, Cataluña, Baleares, Aragón, Madrid y La Rioja (en torno al 80-83 por ciento las primeras) y al 12-14 por ciento las segundas) y las menores tasas de empleo y las mayores tasas de paro en Canarias, Andalucía y Extremadura (67-69 por ciento y 26-28 por ciento, respectivamente).

Asimismo, la mayor proporción de asalariados con contrato indefinido se alcanzaba en Madrid y Cataluña.

elEconomista